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PRESIDENTE: Muy buenos días a los honorables
concejales, a todo el público presente, a nuestra Policía
Nacional un saludo cordial, siempre nos está acompañando.
Señor secretario hagamos el primer llamado a lista por
favor.

SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente, Buenas tardes a
todos los honorables, Buenas tardes al director del
Instituto municipal de cultura de Bucaramanga, a la gloriosa
policía de Colombia y a todos los asistentes a este
importante proyecto. Primer llamado a lista hoy viernes 12
de mayo.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenas tardes, presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenas tardes para
usted señor secretario, para los honorables concejales,
presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente señor secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES:

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenas
tardes, un saludo para los compañeros, para la gloriosa
Policía Nacional y para usted, presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Muy buenas tardes señor
secretario a usted, a todos los compañeros concejales, a la
Policía Nacional, a los funcionarios que nos acompañan en la
tarde de hoy y a toda la ciudadanía, presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenos días, buenas
tardes señor secretario, un saludo para usted, para la mesa
directiva, un saludo a la Policía Nacional, a todos mis
compañeros, a las personas que siempre nos acompañan,
también un saludo a mis compañeros como siempre verdad
desearles una muy buena tarde, que Dios los bendiga,
presente señor secretario y un saludo como siempre a la mesa
directiva y al director LUIS CARLOS el director del
Instituto de cultura, presente señor secretario.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Señor secretario muy buenas
tardes saludar en esta tarde de viernes a la mesa directiva,
señor presidente un saludo especial, al doctor LUIS CARLOS,
a nuestra Policía Nacional.
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CARLOS BARAJAS: presente y secretario seguimos trabajando
hoy aportándole los recursos a la cultura de Bucaramanga
para que sigamos fortaleciendo estos escenarios en donde
indiscutiblemente generar espacios de cultura, de recreación
son esenciales para nuestros jóvenes, secretario CARLOS
BARAJAS presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Muy buenos días para todos, un
saludo especial al director del Instituto municipal de
cultura, Policía Nacional, los presentes y las personas que
siempre siguen estas transmisiones virtuales, presente señor
secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: Buenas tardes, presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente señor secretario.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Buenas tardes, presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Presente.
SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el primer
llamado a lista lo han contestado 14 honorables concejales
existiendo quórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y deliberatorio
señor secretario, démosle lectura al orden del día.

SECRETARIO: Orden del día:

Primero: Llamado a lista y verificación del quórum.

Segundo: Lectura, discusión y aprobación del orden del día.

Tercero: Himno de la ciudad de Bucaramanga.

Cuarto: Tema, Continuación en estudio en segundo debate del
proyecto de acuerdo cero 029 del 02 de mayo del 2023 por
medio del cual se adiciona el presupuesto general de rentas
y gastos del municipio de Bucaramanga, sección del instituto
municipal de cultura y turismo de Bucaramanga para la
vigencia fiscal 2023.
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Quinto: Lectura de documentos y comunicaciones.

Sexto: Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga, fecha viernes 12 de mayo del 2023, lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo
municipal de Bucaramanga, hora 4:00 p.m. Firmado por el
presidente el honorable concejal JAVIER AYALA MORENO y el
secretario general WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO.

Ha sido leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: ¿Señores concejales leído el orden del día, lo
aprueban?

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario, por favor.

SECRETARIO: Tercer punto, himno de la ciudad de Bucaramanga.

HIMNO: himno de Bucaramanga (música)

PRESIDENTE: Continuamos señor secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: Señor secretario
buenas tardes para registrar asistencia.

SECRETARIO: Señor presidente se registra se registra la
asistencia de la honorable concejal LUISA FERNANDA
BALLESTEROS CAÑIZALES.

PRESIDENTE: Perfecto secretario registre la asistencia de la
concejal LUISA FERNANDA BALLESTEROS. Señor secretario
recuérdeme en dónde estamos, en qué punto estamos del orden
del día porque estamos atrasados del proyecto.

SECRETARIO: Sí señor presidente continuando con el orden
del día, cuarto punto, tema: continuación en estudio en
segundo debate del proyecto de acuerdo número 029 del 2 de
mayo del 2023 por medio del cual se adiciona el presupuesto
general de rentas y gastos del municipio de Bucaramanga,
sección del instituto municipal de cultura de turismo de
Bucaramanga para la vigencia fiscal 2023.
Señor presidente ya habíamos leído la constancia de la
comisión, el informe de la comisión y la ponencia de la
comisión el día de ayer, está pendiente de aprobación y de
la intervención del señor director del Instituto municipal
de cultura.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20 DE
2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 5 de 35

FOLIO 5

PRESIDENTE: Señor secretario recuerdo que había unas
inquietudes de algunos concejales el señor secretario LUIS
CARLOS tomó atenta nota de estas inquietudes entonces doctor
voy a dar la palabra para que resuelva esas inquietudes, los
concejales me digan que están completamente de acuerdo en
sus apreciaciones y pasamos a la votación de la ponencia del
informe de comisión y la constancia. Le parece, tiene la
palabra.

INTERVENCIÓN DEL DR. LUIS CARLOS SILVA, DIRECTOR DEL
INSTITUTO MUNICIPAL DE CULTURA Y TURISMO DE BUCARAMANGA:
Muchas gracias presidente, un saludo para todos los
concejales, las concejalas de la ciudad de Bucaramanga.
Efectivamente pues ahí están las inquietudes de los señores
concejales a al a este proyecto de acuerdo 029 del 2023 para
adición de los de los del presupuesto 2023 del instituto
municipal de cultura y turismo de Bucaramanga.
Ya con la concejal MARINA ya nosotros hicimos el envío de la
documentación pertinente el cual ella solicita de la
información para nosotros pues darle contestación a la
concejal MARINA sobre los documentos legales que le tenemos
desde el Instituto municipal de cultura y turismo de
Bucaramanga.
Así mismo el concejal ANTONIO SANABRIA nos pidió la
segregación del presupuesto tanto el adicional del 025 como
el 029 también se lo hicimos llegar, se lo socializamos
también al concejal ANTONIO SANABRIA y también pues hay unas
inquietudes tanto de los concejales ponente TITO RANGEL como
concejal JAIME ANDRÉS BELTRÁN y es referente a por qué
quedaron en para ejecución estos recursos. Hay que recordar
que el año pasado fueron los años, el año de la celebración
de los cuatrocientos años de la ciudad Bucaramanga tuvimos
treinta y cinco mil millones de pesos en el instituto
municipal de cultura y turismo de Bucaramanga el cual tanto
en funcionamiento en inversión ejecutamos nosotros el 91% de
este presupuesto que son cerca de 32 mil millones de pesos
quedando un pendiente de dos mil novecientos millones de
pesos para ejecutar en este caso sin contar con la el mayor
recaudo, muchas veces pues nosotros llegamos el año pasado a
mitad de año el primero de julio a la administración del
instituto municipal de cultura y turismo de Bucaramanga y
teníamos muchos pendientes desde el instituto y pues desde
el principio de planeación fuimos muy responsables también
al momento de ejecutar los recursos según el plan de
desarrollo, según las metas, según el impacto que queríamos
generar y quedaron algunos pendientes que sumaron dos mil
novecientos millones de pesos de diferentes procesos no
porque el tema en lo en lo cultural pues ha sido muy técnico
y por ejemplo el año pasado no pudimos hacer la intervención
que quisimos hacer de las de la infraestructura de los
bienes muebles de la ciudad porque en Bucaramanga no se
encuentra con el personal de restauración de arte idóneo es
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por eso que algunos procesos quedaron desiertos. Nos tocó
agilizar concursos de méritos para la recuperación de la
escultura a pie de la mujer de pies desnuda del maestro
FERNANDO BOTERO y ahí sí es muy importante hacer un llamado
también a las universidades de la región y tener la
importancia en tener una profesionalización en restauración
de arte, nosotros tenemos cerca de treinta y tres bienes
muebles identificados como bienes de interés cultural de
ámbito municipal aquí en Bucaramanga y con el paso del
tiempo el bronce se deteriora hay esculturas que necesitan
una restauración y estos procesos son unos procesos muy
lentos que sí les quiero decir también a los concejales
nosotros hicimos los procesos pertinentes para montar esos
estudios pero en la ciudad no contamos con suficiente
personal de restauración de arte certificado, entonces esos
restauradores de arte vienen de Bogotá o Medellín y algunas
veces no se presentan en estos procesos y quedan desiertos,
entonces ahí tenemos nosotros un excedente de presupuesto
balance del año 2022 de dos mil novecientos millones de
pesos y garantizar la ejecución de esos recursos ya que
nosotros adelantamos ya el concurso de méritos y nos falta
terminar el contrato de obra para el mantenimiento de estas
obras de bienes de interés cultural de ámbito municipal de
Bucaramanga. Entonces por ese por ese lado garantizaremos
este año 2023 poder entregarles en restauración la mujer de
pies desnuda del maestro FERNANDO BOTERO, El clavijero del
tiple que sé que está ubicado en el parque de los niños y el
monumento Puerta del Sol que queda en la carrera 27 con
calle 56 de la ciudad, ya tenemos adelantado los estudios ya
tenemos adelantados los procesos para poder ejecutar estos
recursos eficientemente y poder entregarle a la ciudadanía
la recuperación de nuestro patrimonio mueble de la ciudad de
Bucaramanga, entonces fue por esa razón en la cual pues esos
procesos son un poco complicados porque son muy técnicos
pero ya este año tenemos ya todo listo para hacer los el
proceso señor presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias doctor LUIS CARLOS pienso que
quedó, tiene la palabra honorable concejal JAIME.

H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Gracias presidente, para
registrar asistencia.

PRESIDENTE: Se registra la asistencia del concejal JAIME
ANDRÉS BELTRÁN secretario y del concejal WILSON DANOVIS.

SECRETARIO: Se registra la asistencia de forma presencial en
el recinto del honorable concejal JAIME ANDRÉS BELTRÁN, de
igual forma del honorable concejal WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES.
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H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Sí presidente para
intervenir en el proyecto, a la hora que usted diga
presidente.

PRESIDENTE: Bueno ya el doctor LUIS CARLOS ha dado las
explicaciones respectivas de la inquietud no sé si quedó
alguna inquietud todavía por resolver la concejal MARINA me
dice que no, concejal BARAJAS usted tiene alguna inquietud,
concejal BARAJAS tiene cinco minutos por favor.

H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Muchas gracias señor
presidente. Siempre he dicho presidente que nuestros jóvenes
desde que estoy en el consejo señor director que enhorabuena
usted está acá y le dio un nuevo aire al instituto
municipal, luché con el director anterior en algo y es que
hay que siempre procurar el alcance máximo para que nuestros
niños, niñas y adolescentes tengan esos escenarios de
aprovechamiento del tiempo de libre a través del arte, la
cultura, la danza, el teatro, la música y todo eso que
ofrece el Instituto municipal con el aprovechamiento de la
biblioteca Gabriel Turbay, etcétera. Nuestro propósito
llegue al concejo a algo y es a ver menos jóvenes en las
esquinas, siendo los campaneros o los que entregan la droga
o los compañeros avisando cuando llega la patrulla de la
policía y haberlos más en la EMA a evitar la
desescolarización o haberlos más en la biblioteca Gabriel
Turbay y ese propósito que hemos venido avanzando de su mano
sé que hemos logrado avances importantes, por eso quiero
pedirle algo, con estos recursos que hoy se le aprueban,
válido que arreglemos las los monumentos, las obras de arte
que están en los parques Claro porque eso también embellece
nuestra ciudad pero quiero pedirle algo y que concentre
esfuerzos financieros, técnicos, logísticos señor
presidente, señor director, en cómo tenemos población con
discapacidad en niños, niñas y adolescentes con discapacidad
en la EMA, cómo podemos llevarles a ellos toda esa oferta
institucional que nos ofrece el Instituto municipal de
cultura y que cuando usted venga en julio a nuestro informe
de gestión nos diga tenemos veinte niños, cincuenta niños,
lo que más pueda, así sea uno en un programa de la EMA y que
ojalá lo invite aquí porque es que tener un niño con
discapacidad o aquí tuvimos el día del concejal infantil
creo que usted estuvo director y eso es una maravilla,
créame, créame que eso transforma estilos de vida. Hoy nos
están dando garrote por algo que queremos hacer para Trece
mil niños, bienvenido todo el garrote director, yo ya no
tengo pelo y no de genética sino todo el garrote que me han
dado en tres años y seguiré recibiendo más y no me importa
siempre y cuando cada vez que intervenga aquí y cada vez que
diga sí, sea para beneficiar los niños, niñas y adolescentes
de Bucaramanga y así como tengo la convicción que vamos a
mejorar tres colegios públicos en donde vamos a beneficiar a
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Trece mil niños y niñas adolescentes, estoy seguro que de su
mano que es un director de lujo podemos también expandirnos,
diseñe una estrategia porque además usted tiene un buen
equipo técnico, gente joven preparado en ese muchacho que
estaba ayer ahí que lo acompañe es un muchacho muy pilo con
el que hablé y me di cuenta que los jóvenes quieren las
oportunidades así me digan lo contrario, seguiremos siendo
generadores de oportunidad a los jóvenes y ojalá y estoy
seguro que usted lo puede hacer que usted nos ven nos diga
en su próximo informe de gestión, tenemos tantos niños,
niñas y adolescentes con discapacidad en la EMA, en teatro,
en danza, en música, si usted hace eso las veces que yo he
dicho sí en el concejo para pedirles recursos a cultura,
podré decir que habré cumplido señor presidente y concejal
LUIS FERNANDO vicepresidente, habré cumplido con mi labor en
el concejo de Bucaramanga es otra forma de estilos de vida,
aquí hay algunos que no lo entienden pero eso transforma
estilos de vida así a pedirle al director de, al secretario
de infraestructura que lo haré en el segundo debate del 032,
que los colegios tengan las adecuaciones necesarias para los
niños con discapacidad que están en esos colegios como la
niña que fue la concejal infantil ahí que acompañó al
concejal FRANCISCO GONZÁLEZ, una niña maravillosa, el niño
que usted tuvo concejal para eso es que votamos aquí no para
tener cálculos electorales para las elecciones ahorita del
23 y generar egos y mirar cómo salgo yo. Por eso director
que aquí incluso lo sabotean a uno, pero mis orejas son
chiquitas y no escuchan el saboteo. Director haga eso,
saldrá usted por la puerta grande y la ciudad se lo
agradecerá. Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal CARLOS BARAJAS por su
intervención, creo que fueron resueltas las inquietudes de
todos los concejales, señores concejales someto a votación
la Constancia, el informe de comisión y la ponencia de este
importante proyecto.

SECRETARIO: Ha sido aprobada señor presidente, la
Constancia, el informe y la ponencia del proyecto.

PRESIDENTE: Continúe Señor secretario.

SECRETARIO: Se inicia la lectura del articulado del proyecto
de acuerdo señor presidente.
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Ha sido leído el artículo primero del proyecto de acuerdo
señor presidente.

PRESIDENTE: Leído el artículo primero lo aprueban los
honorables concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el artículo primero original
del proyecto de acuerdo señor presidente.

Ha sido leído el artículo segundo original del proyecto de
acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: Leído el artículo segundo lo aprueban los
honorables concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el artículo segundo original
del proyecto de acuerdo señor presidente.
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Señor presidente ha sido leido el artículo tercero original
de proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: Aprueban el artículo tercero los honorables
concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el artículo tercero original
del proyecto de acuerdo señor presidente.

El artículo cuarto contiene una tabla que detalla los gastos
a ejecutar. Ha sido leído el artículo cuarto original del
proyecto señor presidente.

PRESIDENTE: Leído el artículo cuarto lo aprueban los
honorables concejales.
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SECRETARIO: Ha sido aprobado el artículo cuarto original del
proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario por favor.

SECRETARIO:
Artículo Quinto: El presente proyecto de acuerdo rige a
partir de la fecha de su expedición. Leído el artículo
quinto del proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: Aprueban el artículo quinto los honorables
concejales.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el artículo quinto original del
proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario.

SECRETARIO: Considerandos del proyecto de acuerdo señor
presidente.
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Señor Presidente, han sido leídos los considerandos
originales del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: ¿Leídos los considerandos lo aprueban los
honorables concejales?

SECRETARIO: Ha sido aprobado el considerando original del
proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario, continúe.

PRESIDENTE: Exposición de motivos del proyecto de acuerdo.
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Firmado por el alcalde Municipal el ingeniero JUAN CARLOS
CÁRDENAS REY. Señor presidente, ha sido leída la exposición
original del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: ¿Leída la exposición de motivos la aprueban los
honorables concejales?

SECRETARIO: Ha sido aprobada la exposición de motivos
original del proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: Señor secretario, se registra la asistencia del
honorable concejal JORGE RANGEL.

SECRETARIO: Señor presidente se ha registrado la asistencia
del honorable concejal JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO en la
plenaria del día de hoy.

PRESIDENTE: Continúe secretario.
SECRETARIO: PREÁMBULO DEL PROYECTO DE ACUERDO.
El concejo de Bucaramanga en uso de sus facultades legales,
en especial las que le confiere el artículo 313 Numeral 5 de
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la Constitución Política, la Ley 136 de 1994, modificada por
la Ley 1551 de 2012, Ley 617 de 2000, la Ley 819 de 2003,
Decreto 111 de 1996, el Decreto Municipal 076 de 2005, y

Ha sido leído el preámbulo del proyecto de acuerdo señor
presidente.

PRESIDENTE: ¿Leído el preámbulo lo aprueban los honorables
concejales?

SECRETARIO: Ha sido aprobado el preámbulo original del
proyecto de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: Continúe secretario.

SECRETARIO: TÍTULO DEL PROYECTO DE ACUERDO.
Por medio del cual se adiciona el presupuesto general de
rentas y gastos del municipio Bucaramanga sección del
instituto municipal de cultura y turismo de Bucaramanga para
la vigencia fiscal 2023.

Ha sido leído el título original del proyecto de acuerdo
señor presidente.

PRESIDENTE: Aprueban los honorables concejales el título del
proyecto’.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el título original del proyecto
de acuerdo señor presidente.

PRESIDENTE: ¿Desean los honorables concejales que este
proyecto pase a sanción del alcalde?

SECRETARIO: Así lo quieren señor presidente la plenaria del
honorable Concejo de Bucaramanga, que el presente proyecto
pase a sanción del señor alcalde de Bucaramanga.

PRESIDENTE: Perfecto secretario, continuamos con el orden
del día.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presidente un minutico.

PRESIDENTE: Señora.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Una moción.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presidente un minutico.

PRESIDENTE: Tiene un minuto.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Gracias.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20 DE
2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 17 de

35

FOLIO 17

PRESIDENTE: concejal MARINA, usted conmigo tiene todos los
minutos que quiera. Un minuto.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Gracias. Es que ayer yo
verifiqué el envío de toda la información que se solicitó
para este proyecto, pero no sé señor secretario si es por
procedimiento que aún no veo reflejado en el último archivo
del proyecto que está publicado algunas de la información
que se llevó entre otras la de la Secretaría de Hacienda,
entonces era esa observación para que por favor suban la
información ajustada al proyecto. Gracias presidente.

PRESIDENTE: Sí señora. Concejal MARINA, ya el secretario va
a hacer esa ejecución que usted está pidiendo, claro que sí,
debe estar subida y reflejada para todos los que quieran
consultarla.
Continuamos señor secretario con el orden del día, por
favor.

SECRETARIO: Quinto punto del orden del día, lectura de
documentos y comunicaciones. Señor presidente le informo que
no tengo documentos y comunicaciones para leer en la
secretaría.

PRESIDENTE: Hay documentos y comunicaciones para leer?.

SECRETARIO: No señor presidente, no hay documentos ni
comunicaciones para leer.

PRESIDENTE: Continuemos con el orden del día.

SECRETARIO: Sexto punto del orden del día. Proposiciones y
asuntos varios. Señor presidente le informo que no hay
preposiciones para leer en este punto.

PRESIDENTE: No hay proposiciones. Me ha pedido la palabra el
honorable concejal NELSON MANTILLA, concejal tiene cinco
minutos para su intervención.

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias presidente ya que
estamos en varios, aquí tratar un tema de Ciudad importante,
una gran necesidad compañeros concejales y hay unos líderes
y ediles de la comuna nueve que vienen representando miles
de familias de unos barrios afectados pero vamos a le pido a
JOSÉ por favor hay una afectación porque siempre que han
habido olas invernales estos barrios han recibido
inundaciones, prácticamente es un tema de protección a la
vida de la integridad de cientos de familias que hoy quieren
ser oídos en el concejo en esta, de varios para un tema
preocupante y que requieren el apoyo de la administración y
ustedes honorables concejales JOSÉ el video y seguidamente



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO 20 DE
2020

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 18 de

35

FOLIO 18

presidente ahí están los nombres de las tres personas
líderes que van a intervenir, dos personas, gracias.

Voz del video: “Necesitamos la canalización de la quebrada
la iglesia con una nueva parte baja”.

PRESIDENTE: JOSÉ, por favor repítalo porque salió borroso El
concejal NELSON. Ahora sí.

Voz del video: “Necesitamos la canalización de la quebrada
la iglesia con una nueva parte baja. Presente…”.

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Esto fue la comunidad esta
mañana que claman el apoyo de la administración, de los
bumangueses en la inversión de presupuestos para mitigar una
problemática de años y que se requiere hacer un arreglo de
fondo y es un tema de emergencia. Entonces el presidente las
personas que van a hacer el uso de la palabra. Muchas
gracias.

PRESIDENTE: Señor concejal, solicíteme la sesión informal.

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Sí, al presidente para pedir
sesión informal. Gracias.

PRESIDENTE: ¿Aprueban los honorables concejales la sesión
informal?

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente.

PRESIDENTE: Bueno vamos a dar la palabra a dos personas que
trae el concejal NELSON MANTILLA de la comunidad. El primero
es el Señor MAURICIO RINCÓN MORENO. Vamos a darle ese vil y
presidente de junta Mauricio siga tiene bienvenido Mauricio
Bienvenido al concejo de Bucaramanga tiene cinco minutos
para su intervención por favor.

SEÑOR MAURICIO RINCÓN MORENO: Bueno muy buenas tardes
honorables concejales. Gracias presidente, el concejo,
gracias al señor NELSON que me brindó esa oportunidad.
Yo solamente quiero decir aquí en este concejo de
Bucaramanga, quiero decirles que solamente han pasado
muchísimos alcaldes, han pasado alcaldes, han pasado LUCHO
BOHÓRQUEZ, ha pasado don RODOLFO HERNÁNDEZ y ahora nuestro
alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS REY, que le digo nuestro
alcalde como siempre lo he dicho en los discursos, en todas
cuestiones, la comuna nueve no votó por ellos, ni un voto
tuvo la comuna nueve al alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS REY,
nunca, jamás. Nos está viendo con buenos ojos. Eso es malo
que nos vean con buenos ojos?, un Alcalde que está
invirtiendo en las comunidades, no solamente la, el
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alcantarillado, el cambio de red que lo necesita la comuna
nueve. Por qué le han puesto el palo a la rueda, muchos,
hasta un ex alcalde por redes sociales, Por qué no le
pusieron el palo a la rueda cuando hicieron el condominio de
arriba de la parte alta de San Martín, esos edificios
hermosos que se ven y ahí sí no era alto riesgo, pregunto
concejales no era alto riesgo. Es alto riesgo y toda esa
toda esa agua que salen de los apartamentos llegan a San
Martín la canalizaron ahí y ahora los apartamentos que están
haciendo por el lado de Conucos esa agua también llega a San
Martín y quiénes son los constructores las grandes potencia
que tenemos acá en Bucaramanga, porque no le adjudicaron a
uno de ellos el contrato, No, hagan, Sí, ustedes lo pueden
hacer, hagan la ponencia hagan todo lo que ustedes quieran
hacer concejales para eso ustedes están elegidos y nosotros
somos elegidos también por voto popular, gracias al alcalde
nuevamente repito y a los concejales que no están apoyando
para que esto se haga y se tiene que hacer porque una
calamidad. Los invito para cuando yo arriesgas que ha
llovido bastante fuerte, cuando llueve el alcalde dice yo me
acuerdo de San Martín cuando llueve, es un ningún Alcalde
que ha pasado que han hecho la avalanchas hace doce años
nunca he escuchado eso en ningún alcalde y tengo más de más
de tres periodos de ser presidente de junta, con este cuatro
y entonces ayúdenos eso no es de ustedes es para todos y si
todos, todos colaboran ponen la piedra con la Ah Bueno listo
vamos a hacerlo ayudemos y ustedes quieren hacer control
político claro háganlo están en todo su derecho ustedes
pueden empezar un ladrillo pueden pesar un bulto de cemento,
puede mirar lo que hay lo que se están haciendo, EMPAS no ha
querido, no ha querido, ahora sí ya quiso colocar plata para
que esto se haga. EMPAS no ha ayudado no nos ha colaborado,
hemos pasado cartas y cartas y cartas me decía de la gerente
no me ha querido responder no ha querido recibir y tiene un
derecho por ley lo dice que tiene que atender a los ediles
como aquí el concejo de Bucaramanga, como el alcalde, como
el gobernador, etcétera. Entonces lo que yo quiero aquí en
este momento decirles concejales esto es de todos, la
comunidad lo eligió, Bucaramanga lo eligió, no un barrio
sino Bucaramanga los eligió entre comillas Bucaramanga los
dirigentes entonces ayuden a certificar, ahorita entonces el
barrio la Feria, el barrio Napoli, barrios todos esos
barrios que los necesitan esa emergencia, es una calamidad
también pública Cuántas familias no han perdido todo, lo
perdieron ahí ustedes se dieron cuenta en todos los videos,
carros, taxis, todo eso con la avalancha. Entonces ayúdenos
eso no es de todos eso nosotros que somos de paso somos,
estamos aquí, mañana no sabemos si estamos o no estamos
porque tenemos que rendirle cuenta a un ser superior que es
Dios, entonces señores concejales le pido nuevamente.
Muchísimas gracias honorable presidente del Concejo…
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H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: presidente excúseme,
puedo intervenir.

SEÑOR MAURICIO RINCÓN MORENO: Muchísimas gracias señor
NELSON le agradezco esos 5 minuticos que me regalaron para
que nuestra comunidad nuestro barrio San Martín, San Pedro,
Quebrada la iglesia, Sol uno, Sol dos y apartamentos, vivan,
vivan tranquilos, que cuando llueva no se sientan ese
zozobro. Dios los bendiga Gracias y mil gracias.

PRESIDENTE: Señor Mauricio espéreme un segundito que su
intervención dejó inquietos a algunos concejales que le van
a hacer una pregunta.

SEÑOR MAURICIO RINCÓN MORENO: Claro.

PRESIDENTE: Entonces concejal MARINA tiene un minuto.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Gracias presidente, dos
minuticos yo creo.

PRESIDENTE: Concejal tiene tres.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Señor Ortiz, es su
apellido, Ortiz.

SEÑOR MAURICIO RINCÓN MORENO: MAURICIO RINCÓN BUENO.

H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: MAURICIO, excúseme. Don
MAURICIO RINCÓN, bueno don MAURICIO, yo quería aclararle las
la siguiente porque es perfectamente claro que usted venga a
velar por su comuna, eso está dentro de las funciones
sociales que nosotros hacemos, pero yo sí quiero aprovechar
este momento para aclarar unas cosas. En el tema de la
avalancha, por ejemplo, sí le puedo mostrar las evidencias
nosotros fuimos a ver el problema de la comuna 14. Quiénes,
los concejales de las minorías, concejal ANTONIO, concejal
PARRA, concejal DANOVIS, la concejal LUISA nos acompañó ese
día también yo estuve allá hicimos todas las vueltas la
comuna 14 los líderes son testigos, Doña ADRIANA Doña
DIOSELINA el otro líder OMAR BERMÚDEZ, etcétera.
Entendimos la gravedad del problema desde dónde venía y
empezamos a socializar el tema, hicimos una mesa de trabajo,
ANTONIO usted lo sabe, con la personería donde se
adelantaron unos compromisos ahí estuvo el EMPAS, etcétera,
no le no voy a profundizar sobre eso porque estuvieron la
secretarías, todos los implicados aún el EMPAS estuvo ahí,
yo personalmente hice gestiones en el EMPAS a través de un
profesional que con el que comparto algunas otras cosas de
temas laborales y le hice justamente la tarea en el sentido
de que esa solución era urgente y es tan urgente que pueden
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haber emergencias que puedan generar riesgos para vidas
humanas, eso no está en discusión para que usted lo tenga
claro tiene que ser uno loco para no creer que eso por eso
es una emergencia una urgencia manifiesta, qué es lo que
nosotros queremos, porque a mí no me preocupa que me hagan
amenazas ni que me van a matar ni nada porque yo a eso no le
tengo miedo porque ya hemos sabido que existen esas cosas.
Comuna 9 quiero que le quede tranquilo a usted, la conozco y
sabe por qué la conozco porque mi mamá fue profesora de esa
comuna como por seis años la señora CLARITA DE ARÉVALO si
quiere pregúntele y muchos niños la recuerdan hoy por la
gran maestra que fue, luego no es que nosotros estemos de
espaldas a una realidad en el barrio San Martín muchas
personas conocen a mi mamá y a mi familia porque somos
vecinos de ahí del Diamante dos, qué es lo que nosotros
queremos, asegurar que los recursos no se pierdan y yo
solamente a usted que es un hombre inteligente le voy a
hacer una invitación, pídale a la secretaría de
infraestructura que le dé toda la documentación de cómo se
va a hacer ese contrato y usted se dará cuenta las
competencias de a quien le pusieron en dedo ese contrato es
que son cuarenta mil millones de pesos y se los entregaron a
dedo a un x que no tiene experiencia, sabe dónde están los
mejores ingenieros para hacer ese tipo de proyectos, aquí en
Santander no en Cali, eso es lo que no queremos señor
entonces aproveché este momento para que a usted le quede
claro cuál es nuestra defensa de los recursos y de la obra
exacta que se debe hacer en San Martín…

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Presidente la palabra es que
hay sesión informal…

PRESIDENTE: Sí, sí, sí y se vuelve un debate, porqué no
cerramos la sesión informal de todas maneras ya dejó la
inquietud la concejal MARINA porque es que si no me van a
intervenir me lo van a coger a usted aquí en un debate, pero
sí si quiere responda y es que concejal si le doy un minuto
y un minuto, cerremos…

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Presidente para una moción de
orden presidente…

PRESIDENTE: Usted fue el que la solicitó…

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Con respeto Presidente…

PRESIDENTE: Sí…

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Siempre hablamos de que cuando
viene la ciudadanía hay que oírla, pues oigamos a la
ciudadanía, falta oír a otro Edil.
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PRESIDENTE: Sí Listo.

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: O sea acá…

PRESIDENTE: Ellos no se van a ir, ellos no se van a ir.

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Cuando queremos y cuando no
queremos hacemos el desorden, no, oigamos la ciudadanía y en
eso estoy de acuerdo falta otro Edil, por favor y ahí sí
compañeros presidente pues podemos hablar todos.

PRESIDENTE: Mire vamos a, el que la solicitó fue el concejal
NELSON MANTILLA, entonces yo tengo que obedecerlo porque él
es el que está solicitando.

H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presidente 40 segundos…

PRESIDENTE: Bueno 30 segundos porque si no usted se me
vuelve…

H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Para decirle a MAURICIO
y al otro que paren la obra de la quebrada la iglesia, lo
que personalmente a mí no me gusta es que la emergencia
manifiesta la declararon hace siete meses y siete meses
después fue que firmaron el contrato directo, hubieran
podido en ese tiempo hacer el proceso de Secop II, primera
observación, segunda observación lo invito a que vaya a la
personería y le exija al personero que le apoye en la
conformación de una veeduría para que cuide la salvaguarda
de esos recursos, son cuarenta mil millones que son suyos de
su comunidad. Así que hágalos valer, hágalos curar, pida los
diseños, pida cronograma de obra, viene el contratista
invitado, pida tiempos de ejecución, ojo porque el
contratista es de afuera.

PRESIDENTE: Tiene la palabra, pues realmente no hay ninguna
inquietud simplemente es que usted como buen veedor y
presidente de junta y Edil esté pendiente que esos recursos
tengan el mejor manejo y que se den en lo que realmente se
está contratando.

SEÑOR MAURICIO RINCÓN MORENO: Claro presidente, claro
concejales, eso ya lo tenemos, ya tenemos las cartas
radicadas, ya, ya las radicamos, ya lo hicimos ya el
secretario de la JAL ya tenemos todo eso, sí señor. Para
contestarle a la concejala…

PRESIDENTE: MARINA ARÉVALO.

SEÑOR MAURICIO RINCÓN MORENO: Sí, Maritza Leo, Marina
Arévalo y bueno, bueno mi concejala eso nosotros, nosotros
nos los digámosle por decir el proyecto que ustedes tienen o
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que el alcalde ustedes lo llaman a dedo son cuestiones que
la comunidad lo necesita, mire el porqué, mire, mire
concejala aquí hay muchas empresas demasiadas empresas para
hacer esa actividad cierto y por qué, porqué en los, en los
alcaldes anteriores no le hicieron porqué, y le decimos lo
mismo le estábamos diciendo proponiéndole toda esa
situación, todo, todo, a ninguno pasó LUCHO, pasó RODOLFO y
absolutamente nada y viene este señor Alcalde que vuelve y
repito no votamos por él, pero no está viendo con buenos
ojos, entonces qué hacemos, toca que abrazarlo porque no es
para nosotros es para los niños y los ancianos que viven
ahí, bueno, sí claro.

PRESIDENTE: Listo Gracias a usted MAURICIO RINCÓN gracias a
usted por su intervención, siempre bienvenido al concejo de
Bucaramanga.

SEÑOR MAURICIO RINCÓN MORENO: Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: Sigue la palabra SEBASTIÁN ROMERO. SEBASTIÁN
tiene cinco minutos.

SR. SEBASTIÁN ROMERO: Muy buenas tardes honorables
concejales. Gracias señor presidente del concejo, Señores
concejales hoy nos queremos referir a la canalización de
Quebrada la Iglesia. Esta canalización es una canalización
muy importante en la que se van a beneficiar más de mil
ciento cincuenta familias de la Comuna 9 parte baja.
Llevamos 12 años peleando esta obra y ninguno de los
alcaldes durante los doce años quiso hacer esta obra, hasta
ahorita este alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS REY que es un
excelente alcalde es el que ha invertido buenas flotas en
nuestra Comuna 9, porque el sur nunca lo miraban para nada
el sur era como si fuera un barrio por ahí aledaño a los
otros, en el sur nunca se invertía plata, JUAN CARLOS
CÁRDENAS REY alcalde de Bucaramanga vio con buenos ojos a
los barrios del Sur en el cual quiso invertir para hacer la
canalización de Quebrada la Iglesia, son cuarenta mil
millones de pesos. Eso se tiene que hacer porqué, porque las
avalanchas se seguirán presentando desde la comuna 14
corregimiento tres y desenfunda en la comuna 9, que es la
que recibe todos los daños es a donde se inundan las casas,
es donde se levantan las carreteras, es donde la las lluvias
tan fuertes se llevan los carros, las motos, las vuelve
nada, entonces señores concejales nosotros venimos los
Ediles a dar la cara porque queremos que apoyen esta obra,
que se haga una obra exacta que no vaya a quedar a medias
porque nosotros no vamos a permitir eso, que se arregle
solo un pedacito y el resto qué, para que venga y vuelva
otra ola y haga daños o sea esa no son las cosas, pero sí
quiero felicitar al alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS por
habernos hecho la obra de canalización que se está ya
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realizando con estudios también el Centro Vida y un centro
de atención que se va a realizar en el barrio la Pedregosa,
son tres obras grandes que el alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS
va a realizar en esa comuna, entonces señores concejales yo
si les pido que por favor no nos pongamos en oposición a
esta obra, es una obra que de verdad necesitamos. Es que yo
invito a todos los concejales que vayan al barrio San
Martín, Quebrada la Iglesia, Sol uno, Sol dos, a San Pedro,
para que vayan y miren cuántos damnificados dejó la última
avalancha son cuatro avalanchas que ha sucedido en esta
comuna y ninguno de los alcaldes durante los doce años quiso
hacer nada, entonces el alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS REY sí
nos miró con buenos ojos. Muchas gracias.

PRESIDENTE: SEBASTIÁN muchas gracias por su intervención,
siempre Bienvenido al concejo. Pienso que los 19 concejales
no nos oponemos a las obras y que se hagan de la mejor
manera. Voy a levantar la sesión informal, por favor señor
secretario haga verificación del quorum.

SECRETARIO: Verificación del quórum señor presidente.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:

PRESIDENTE: MARINA…

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Presidente perdón que pena,
presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: Presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presente señor secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Señor secretario,
presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.
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SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ:

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente para lo que
necesite.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el llamado a
lista lo han contestado quince honorables, dieciséis
honorables concejales existiendo quórum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE: Gracias secretario, han solicitado el uso de la
palabra, discúlpeme es que el concejal NELSON, perdón
LEONARDO MANCILLA está aquí y ya voy con usted, después
viene CARLOS PARRA, siguientemente, siguiente CARLOS
BARAJAS…

H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presidente, yo le había
pedido perdóneme al presidente AYALA y lo respeto
inmensamente, pero desde antes le he pedido el uso de la
palabra presidente, yo la pedí desde antes presidente.

PRESIDENTE: Pues yo le pregunto a los concejales LEONARDO
MANCILLA y CARLOS PARRA que los tengo aquí en el listado si
permiten que arranque CARLOS BARAJAS. Normal, pero tengo el
listado aquí me disculpa tengo el listado acá.

H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Presidente…

PRESIDENTE: Honorable concejal LEONARDO MANCILLA tiene el
uso de la palabra.

H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Bueno muchas gracias, yo le
iba a dar el uso de la palabra al concejal CARLOS BARAJAS,
pero los, pero yo…

PRESIDENTE: Discúlpeme, concejal LEONARDO, para una moción
honorable concejal CARLOS PARRA.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Creo que es muy importante
que, así como los líderes de la comunidad los dos líderes
que hablaron que por favor se queden, el señor conocido,
como el Señor MAURICIO, disculpe señor MAURICIO, Señor
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MAURICIO, vamos a hacer referencia a lo que ustedes dos
hablaron por lo tanto es importante que por favor nos puedan
acompañar para escuchar pues la plenaria.

PRESIDENTE: Y SEBASTIÁN. Muchas gracias honorable concejal
CARLOS PARRA y yo invito a SEBASTIÁN también y a MAURICIO
para que se estén aquí escuchando a los honorables
concejales. Concejal LEONARDO MANCILLA…

H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Yo le cedo el turno al
concejal BARAJAS y que, y me dan el turno en la posición que
le toca a él para que pueda, porque tiene una cita médica.

H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Muchas gracias.

PRESIDENTE: Continúe concejal CARLOS BARAJAS.

H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Es simplemente algo muy
claro presidente. Primero decirle a los señores de la Comuna
9, ahí hay muchos paisanos míos de la provincia de Vélez,
ninguno aquí se opone a las obras, lo que estamos, lo que yo
estoy en contra es que ocho meses después de la declaratoria
de urgencia manifiesta se hizo el proceso, pero presidente
yo quiero enfatizarme en algo, estamos a la espera, se
aprobó concejal LEONARDO en primer debate el proyecto de
acuerdo 032 y acabo de radicar cuatro peticiones a la
secretaría general para que por favor el secretario WILMAR
hoy mismo les corra traslado. Una de las peticiones que es
urgente es al secretario de infraestructura IVÁN VARGAS y al
secretario GENDERSON. Ejemplo, para que nos certifique antes
de votar el proyecto 032 cuando el presidente JAVIER a bien
lo tenga del crédito que está en estudio no sé si tenga
estabilidad fiscal concejal LEONARDO y otras
certificaciones, ejemplo, que nos expliquen por qué FINDETER
y por qué no una Fiducia, las constancias y esas
explicaciones las debe dar antes de que se someta a votación
pero además presidente, concejal LUIS ÁVILA, esta mañana
visité el colegio de Dámaso Zapata y por eso hay que
exigirle al contratista y el arquitecto IVÁN VARGAS se debe
comprometer aquí o sea es un compromiso serio de la
administración a que esa malla, esa malla que hay en el
Dámaso Zapata no la hay ni siquiera en mi escuelita el
polvero en Bolívar o sea esas exigencias hay que hacerlas,
el contratista debe, debe hacer esos arreglos, el drenaje de
la cancha lo deben cambiar y a la cancha toca volverle a
tener una arena porque nosotros los estudiantes de allá no
tienen los zapatos que usaba mi abuelo zapatos Verlón, esos
contratistas creen que es como cuando uno estaba estrenando
zapatos, carreta, eso amansar los zapatos Verlón de la época
cuando uno estaba en el colegio, duraba uno un año
amansándolos, no, eso no es eso, el contratista debe adecuar
la cancha y debe ser un compromiso antes de someter a
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votación ese crédito. Es que esto no es un juego, aquí creen
que esto es un comité de aplausos, no, hay unas exigencias y
yo le pido presidente una certificación, una solicitud que
le envíe a la contraloría una auditoría exprés al contrato
de la fase uno, que la deben hacer pero además de eso le
solicito concejal LUIS ÁVILA, a la sociedad santandereana de
ingenieros con la personería que conformen un equipo y le
hagan auditoría a esos ochenta mil millones de pesos, es
decir aquí no estamos votando porque sí aquí votamos pero
también exigimos poderoso hay que pedirle a la sociedad de
ingenieros, hay que pedir a la contraloría, la personería,
hay que pedirle al contratista que no sea Sinvergüenza, que
si es que él no tiene hijos de malas, pero que piense en los
niños del Dámaso Zapata, en esa cancha no juega nadie, por
eso antes de ser sometido a votación el proyecto se debe
firmar un memorando de entendimiento entre los estudiantes
del Dámaso Zapata, IVÁN VARGAS y el contratista para que se
comprometa con cronograma a arreglar esa cancha porque si no
le deben aplicar todas las pólizas y la Procuraduría debe
actuar, es que aquí no puede venir ningún sinvergüenza a
robarse la plata porque sí, esa cancha quedó mal, esa malla
es asquerosa y otras obras y que nos expliquen por qué
liquidaron el contrato antes de la reunión esa que hubo
allá y qué significa la liquidación. Eso presidente, usted
como ponente le pido su colaboración porque usted ha sido
muy sabio en este proceso de que estas explicaciones nos las
den antes para que los ciudadanos queden tranquilos, los
estudiantes, los profesores, todos y que sean compromisos
puntuales con cronogramas, con fechas establecidas de
cumplimiento. Presidente muchas gracias, concejal LEONARDO
muchas gracias por cederme el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO. Honorable concejal CARLOS PARRA partido verde,
tiene el uso de la palabra.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias presidente.
Quisiera, o sea me voy a referir directamente, quisiera
pedirles que lo que voy a tratar de transmitir sea
transmitido también a la comunidad. La calidad de los
procesos contractuales es directamente proporcional a la
calidad de lo que ustedes van a recibir, si hay un proceso
contractual de mala calidad, la obra que ustedes van a
recibir es una obra de mala calidad y de alto riesgo. Las
condiciones de este proceso contractual se los digo como una
persona que ha mirado muchos procesos contractuales, son de
muy alta vulnerabilidad porque no acudieron a la ley de
contratación que implica que los contratistas concursen por
un contrato lo cual implica que los precios no
necesariamente son los adecuados de las condiciones
técnicas, no necesariamente son las adecuadas y que en
consecuencia el riesgo de que lo que ustedes están
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celebrando sea un contrato fallido es muy alto, muy alto,
pero ahora miren la composición por favor de las personas
jurídicas que están ejecutando el contrato porque esto, los
que van a poner la cara más directamente son ustedes,
ustedes van a tener que responder por los aplausos que están
ofreciendo cierto, entonces ustedes van a tener que
responder por un señor que hace estaciones de Metro Cali en
Cali, no canalización de quebradas, ustedes están metiendo
las manos al fuego por una empresa de comunicaciones que va
a ser la canalización de una quebrada donde el representante
de esa empresa es un recién graduado, quiero que piensen por
favor en la comunidad respectiva que ustedes están
representando porque tenemos que tener mucho cuidado porque
los recursos están en riesgo pero además el hecho de no
contratar bajo la urgencia manifiesta o de contratar bajo la
urgencia manifiesta implica que el proceso de contratación
no estuvo sujeto a una revisión, en consecuencia pasan cosas
como las que dijo el EMPAS y sacó a relucir y es los
estudios no están actualizados, el riesgo técnico de ejercer
una obra sin estudios actualizados es muy grande, yo no
quiero arremeter contra nadie yo defiendo la obra y usted
sabe que yo he recorrido esa comuna, sí, que me he metido
desde el parque extremo San Martín donde me bajé a la
quebrada y subí a desde Morrorico hasta abajo también, yo
conozco eso y le digo con certeza, nuestra preocupación es
la misma, es que se haga la obra que no se pierda la plata
pero la alcaldía no está preocupada por la obra está
preocupada por el contrato que es una preocupación diferente
porque contratos no son obras, contratos es que sale la
plata pero no que se ejecuta la obra, entonces lo que yo les
pido en su rol del liderazgo de la comunidad es que no se
abogue por el contrato, se abogue por la obra y la obra
incluye que el proceso de contratación de la obra sea el
mejor proceso posible porque ese es el que más garantías le
ofrece a ustedes. En diez años cuando tal vez esto sea un
elefante blanco o tal vez se los entreguen con las
condiciones que no son las ideales, quién va a responder, el
alcalde no va a estar poniendo la cara, la secretaria de
gobernanza, no va a estar poniendo la cara, los que siguen
en la comunidad son ustedes que van a seguir en su barrio y
nosotros que vamos a seguir en la ciudad y por eso tenemos
que cuidar lo mismo y por eso les pido que en este proceso
no nos dejemos dividir las instituciones de gobierno y los
liderazgos que están preocupados es por los contratos que
todos acá estamos preocupados por lo mismo por la obra, pero
hay unos que están preocupados por el contrato y no nos
dejemos manipular, instrumentalizar de ellos porque aquí lo
que nos tiene que preocupar a todos es la canalización, pero
por los métodos correctos con competencia de procesos
contractuales adecuados sin contratación directa, con las
empresas idóneas. Entonces eso es lo que nos tiene que
preocupar a todos. Muchas gracias presidente.
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PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal CARLOS FELIPE
PARRA ROJAS, partido verde. Honorable concejal LEONARDO
MANCILLA, Alianza social Independiente, tiene la palabra.

H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Gracias concejal LUIS FERNANDO
presidente, saludar de nuevo a todos los presentes, saludar
a los dos vecinos de la comuna 9, Yo soy de la comuna 8, muy
similar problema, barrios estrato uno y dos, gente pobre y
que sabemos cómo nos toca. Nosotros los pobres no, digamos
los que nos ha tocado vivir en estas comunas cuando nos
llevan una obra de esta envergadura aplaudimos, porqué,
porque son comunas olvidadas son comunas que no les llevan
nada que lamentablemente son de escarpa, hay muy pocos
barrios de las comunas menos favorecidas que no son de
escarpa y entiendo a los vecinos acá cuando vienen a
pedirnos que nos que les colaboremos, concejal CARLOS Yo
estoy de acuerdo con usted tenemos que blindar el proceso de
contratación, no podemos dejar que un proceso sea a la tonta
y tolondra pero tampoco podemos ser jueces acá en el concejo
de la ciudad de algo que no ha sucedido y de pronto por esas
diferencias políticas alargar un proceso que de pronto el
próximo alcalde no llegue a ser y yo sé que cuál es la
necesidad que ellos tienen porque ya no nos quedan digamos
sino mes y medio de gobierno porque después de que entre ley
de garantías todo va a ser más complejo y sé cuál es la
preocupación ahora que la administración se demoró en hacer
ese contrato posiblemente pero también miremos las
condiciones del clima acá ya no saben cuándo llueve cuando
no llueve y no nos podemos atravesar lo que tenemos que
hacer es estar pendiente cómo se contrata, lo que yo tengo
entendido y lo que yo he estudiado el contrato no se ha
realizado, acá hablamos como si ya se lo hubiésemos dado a
alguien aparte nosotros no somos coadministradores, el
concejo de la ciudad no administra y les propongo algo para
el sur de la Ciudad los que quieren ser candidatos a la
alcaldía, coloquen en sus planes de gobierno que debe
construirse un hospital en el sur de la ciudad si está muy
preocupados por la ciudad, eso es lo que tenemos que hacer,
tenemos que hacerlo que en el plan de gobierno pero en el
plan de gobierno que es la ruta cuando llegan a ser alcaldes
pero es que acá nosotros nos preocupamos es en las
diferencias políticas y mirar cómo me le atravieso a este
Alcalde que hoy no es amigo mío y perjudicado es la gente
pobre, mire les voy a decir algo el barrio Cordoncillo dos,
hoy se le están haciendo unas pantallas ancladas sabe quién
se la está haciendo la CDMB y en el otro lado se la hizo en
San Gerardo se la hizo la alcaldía, aplaudir, no es que esas
casas se estaban viniendo la CDMB, no es de nuestro agrado
pero está haciendo esa obra y nosotros los que hemos vivido
allá sabemos cómo nos toca, entonces no, no le atravesemos a
la gente porque es que ahorita se acaba este gobierno y
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posiblemente el otro alcalde coja los recursos para otra
cosa esa es la preocupación de ellos y si nosotros nos
atravesamos ahorita se van a demorar más de siete meses ya
tiene que llegar el próximo alcalde, entonces pensemos es en
la gente no pensemos en las en las posturas políticas y en
las enemistades con los alcaldes. Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Muy amable honorable y concejal LEONARDO
MANCILLA partido ASI. Honorable concejal WILSON DANOVIS
LOZANO partido verde tiene el uso de la palabra.

H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Hola cómo están, Buenas
tardes a todos los veedores y compañeros de la comuna 9. Yo
voy a ser muy muy claro le voy a enviar a cada uno de
ustedes el documento que hemos hecho para que lo tengan en
su celular y lo compartan con los vecinos, qué nos preocupa
y quiero que les lleven la preocupación a toda la gente de
la comuna 9. Muy sencillo, el que se ganó el contrato, uno
de los del consorcio, en este momento está siendo
investigado por daño fiscal en una obra que hizo en Putumayo
o sea esto es real en estos momentos está siendo investigado
porque no cumplió en otro lado y ahora le dieron este
contrato de 40 mil millones, otro de los que están ahí en el
consorcio lo máximo que había contratado con el estado
adivinen cuánto era 170 millones y hoy va a contratar
cuarenta mil millones. Cómo alguien que solamente había
contratado con el estado 170 millones hoy puede contratar
cuarenta mil millones eso es peligroso de verdad y rompe
todos los principios de planeación y contratación pública
nosotros que estamos pidiendo no estamos diciendo no se haga
la obra sino que la obra se haga con toda la transparencia y
la meritocracia de la contratación pública, que haya una
oferta, que haya pluralidad de oferentes que todos podamos
vigilar, pero llegar así a mano salva, pum, contratado usted
directo de Cali, o sea todo, todos quedamos de verdad
angustiados porque sabemos, porque sabemos que normalmente
cuando hacen esto adivinen por qué lo hacen, porque las
obras después quedan inconclusas, no se hacen bien si no se
hacen con transparencia entonces lo que estamos pidiendo
simplemente al alcalde y se pronunció la sociedad
santandereana de ingenieros dijo ojo, esto que van a hacer
allá puede ser grave, aquí hemos construido las mejores
obras pero no, por qué contratar una empresa de Cali que
está sancionada por haber hecho cosas malas en otras
regiones y por qué la va a contratar aquí, entonces para que
no se pierda la plata lo que le estamos pidiendo al alcalde
es que contrate por licitación pública, que haya garantías,
que vuelva a hacer el proceso y que se lo gane en franca y
con transparencia una empresa pero de una forma honesta.
Como lo estamos viendo en estos momentos de verdad nos
genera preocupación y por eso les queremos compartir esto
que está pasando con esta obra y con otras obras más, así a
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dedo se los ganaron y eso no puede pasar en la contratación
pública.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal DANOVIS
LOZANO, partido verde. Tiene la palabra honorable concejal
ANTONIO SANABRIA partido Liga.

H.C. ANTONIO JOSÉ SANABRIA CANCINO: Gracias presidente un
cordial saludo para mis compañeros y en especial para los
dirigentes comunales de la comuna 9, a MAURICIO y al
compañero que lo acompaña, no recuerdo su nombre. Hablábamos
con MAURICIO la situación fea que se presentó por un audio
que se conoció y de pronto MAURICIO acaloradamente hizo unos
comentarios fuertes contra los concejales de la liga y
reconózcalo usted MAURICIO y se lo dije estábamos hablando
allá con la concejal MARINA, en usted reconozco un buen
dirigente se lo he dicho siempre y su permanencia como
presidente y como edil de la comuna 9 es porque usted ha
hecho un buen trabajo, de los pocos dirigentes que tienen
llave presidente del salón comunal o del ágora es él porque
ha sido responsable y por aquí lo veo haciendo mucha gestión
por la comunidad y es de valientes reconocer los errores y
le acepté las disculpas porque somos humanos y a veces nos
acaloramos y cuando estamos calientes decimos cosas que
después nos arrepentimos. Entonces borrón y cuenta nueva
MAURICIO porque aquí tenemos es que trabajar todos
mancomunadamente por la ciudad. Uniéndome de los a los
comentarios que hacía CARLOS BARAJAS sobre el Dámaso Zapata,
le proyecté unas imágenes a José Luis y quiero que observen
compañeros que el resultado del control político que hicimos
en el Dámaso Zapata, mire, ahí está la denuncia que le hice
a la a la contralora VIVIANA MARCELA BLANCO tiene fecha de
19 de julio del 2022, cuando percibí en mi trabajo de
control político que eso iba a terminar mal denuncié y han
pasado diez meses y la señora controladora no ha dado ningún
resultado. Y qué, cuál es el resultado de este control
político, que los mismos profesores, los mismos egresados y
los mismos estudiantes se dieron cuenta que ellos también
fallaron en el control porque es que ellos son los que viven
allá, permanecen allá, de ahí nace la veeduría ciudadana
Dámaso Zapata digamos ya para qué, cuando está la leche
derramada, cuál es el propósito del control político pues
desde el control político podemos ayudar a construir y
podemos ayudar a que los ordenadores del gasto tomen los
correctivos y no terminen mire el problema tan berraco que
hay en el Tecnológico también lo decía Carlos Barajas se lo
decía ayer el jurídico presidente en la sesión que tuvimos
de un proyecto de acuerdo que bajaron del ingeniero JUAN
CARLOS CÁRDENAS sobre el tema anticorrupción y de la
transparencia, de por Dios, no le vayan a dar esos ochenta
mil millones si se llegan a probar a FINDETER, FINDETER es
un cascarón como la bolsa mercantil tienen contratación a
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dedo mire los colegios que están abandonados a través de
FINDETER y del FIGET, contratos leoninos, contratos que van
en contra de la educación de los jóvenes de Bucaramanga. La
Camacho Carreño, ROBIN HERNÁNDEZ usted que tanto ha peleado
por el San José de la Salle, ahí está el hueco que dejó
RODOLFO HERNÁNDEZ, no han hecho absolutamente nada, cuánto
nos costó a nosotros para que el, para que el director de la
corporación diera una resolución para poder tumbar los
árboles de la institución Politécnico Sede C, al fin la
dieron ya tumbaron los árboles no han empezado la obra y ni
que hablar de Vijagual, eso también está muy atrasado y
quién pierde, la educación, quién pierde, los muchachos, los
profesores, hay una fuerte amenaza presidente del colegio la
Inmaculada, ya está presentando fallas hidráulicas y es un
colegio nuevo, sabe quién lo construyó, FINDETER, el centro
de desarrollo infantil La Inmaculada, abandonado, quién lo
construyó, FINDETER, y si estos ochenta mil millones de
pesos llegan a manos de FINDETER muy seguramente el Damaso
Zapata, el colegio Santander y el colegio Inem, no van a
recibir las ayudas y las mejoras que necesitan los padres de
familia, los estudiantes, los profesores y el mismo rector,
de tal manera presidente que dejamos constancia y hemos
venido advirtiéndole como concejal de Bucaramanga al
secretario de Hacienda, al secretario jurídico y al
secretario de educación de que por favor no le entreguen
estos ochenta mil millones a FINDETER. Presidente gracias
por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Muy amable honorable concejal ANTONIO SANABRIA
tiene el uso de la palabra honorable concejal LUIS, ah
réplica, discúlpeme concejal LUIS ÁVILA, una réplica
honorable concejal ROBIN HERNÁNDEZ, ni más faltaba.

H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Gracias presidente. No,
pues qué día lo dije en el discurso y en el debate que hubo,
pues quiero volver a aclarar que lo que pasa o sea el tema
del colegio Politécnico, concejal ANTONIO como usted lo ha
dicho que hemos estado ahí pendientes de eso es un tema que
nació entre el Ministerio de Educación y la alcaldía de
Bucaramanga en el año 2015 si no estoy mal y que ya lleva
ocho años presidente y honorables concejales que hubo el año
pasado un debate sobre eso donde pues no habían avances
porque la figura del FIES era a nivel digamos nacional y es
una figura que se hizo para estos fondos de todos los
colegios en Colombia, estaban atrasados, los contratistas
renunciaban, los contratistas estaban de alguna manera y no
arrancaban con eso, los recursos quedaron ahí y si ustedes
ven el tema de la hasta el año pasado o hace dos años
arrancó, el tema de la Camacho Carreño que ya está llegando
a su final se demolió el colegio Bosconia y ya están
trabajando en el tema de, o sea ya adjudicado y está
arrancando el teléfono, el colegio Bosconia y lo que decía
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el concejal ANTONIO ya hay contratista para el tema del
politécnico que ya a hoy hace una o dos semanas estuvimos
con el concejal ANTONIO que estuvo acompañado por la
alcaldía ya le hicieron entrega al contratista para que
demuela y arranca y que el contratista en un año termina la
obra. Ese fue de alguna manera y estamos prestos a que se
haga la socialización de cómo va a ser el tema de la
intervención en ese colegio Politécnico C que queda en el
barrio Girardot presidente, ahora cuál es el tema del San
José de La Salle, el tema del San José que es en el lote que
hay en Boca Pradera por debajo hay una un tema de un
alcantarillado y es una alcantarillado que le pertenece al
EMPAS y están revisando cómo entre la administración y el
EMPAS pueden resolver ese tema para que arranque porque es
el mismo el mismo contratista porque ya también tiene
contratista y es el mismo contratista que tiene el
politécnico entonces son dos figuras totalmente diferentes y
como dije son dos cosas totalmente diferentes las del
colegio, ahoritica que estamos de alguna manera estudiando
presidente y lo que tiene que ver con el FIES, entonces ahí
les muestro el avance y lo que tiene que ver con eso.
Entonces para aclarar eso en esta, en esta intervención.
Gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable concejal ROBIN HERNÁNDEZ,
Partido Liberal Colombiano, ahora el concejal LUIS ÁVILA
CASTELBLANCO, Partido Hagamos Ciudadanía.

H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muchas gracias
presidente por el uso de la palabra, un cordial saludo para
los compañeros y las personas que nos acompañan. Dos puntos
de mi participación, primero frente al tema de la comuna 9 o
sea es una realidad, es una necesidad pero también tenemos
que irnos y recordar del pasado que esto viene desde el 2012
y aquí es de voluntades porque yo tengo claridad de que el
proyecto lo tenía el EMPAS y ya había hablado con el
viceministerio de aguas, tema pandemia se vencen los
certificados y empieza un proceso, pero ahora ya lo tiene en
la alcaldía Bucaramanga y ellos van a ejecutar el proyecto,
sí, como dicen mis compañeros y todos nosotros somos y
tenemos la función del control político de la veeduría y es
donde nosotros tenemos que hacer esa función, pero la
realidad y para el bien de la comunidad esta obra tiene que
realizarse, no podemos esperar a que haya una avalancha,
otra tragedia y después decir si lo habíamos dicho. Yo estoy
seguro señores ciudadanos de la comuna 9, ninguno de
nosotros, ninguno de los compañeros quiere bloquear el
proyecto, nadie quiere porque nadie quiere correr con ese
cargo de conciencia en un momento de una avalancha Dios no
quiera, entonces es la claridad que queremos brindarle a la
ciudadanía, a ustedes los de la comuna 9 porque es esto
tiene que avanzar pero hagamos lo que, concejal MARINA, la
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típica, lo mismo de siempre, lo que yo le digo esto viene
desde el pasado entonces no podemos nosotros decir ahorita
que somos los culpables o acá eso viene desde voluntades
políticas anteriores. El segundo punto del colegio Dámaso
Zapata. Yo permanentemente jugaba en esa cancha en el torneo
de profesionales que se organiza por en ese, en esa cancha
de profesionales de la UIS. Es un torneo que se realiza y
que usted continuamente jugaba todos los sábados allá, la
cancha en estos momentos no se presta para jugar, la cancha
no quedó en un buen estado y es aquí sí donde tenemos que
brindar las garantías para que esta obra sea entregada bien
en especial en especial en la cancha exactamente. Entonces
es aquí donde las pólizas y el contratista tiene que
responder por esta obra por la cancha y por los alrededores
en el tema de las mallas y todo eso como lo mencionaba uno
de mis antecesores, pero esa es una realidad y para eso
nosotros estamos acá por la educación tenemos que apoyar al
100%.
Gracias presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal LUIS ÁVILA,
gracias por la participación de todos los honorables
concejales. Vamos a continuar con el orden del día señor
secretario.

SECRETARIO: Señor presidente estábamos en el sexto punto del
orden del día, en varios no hay más solicitudes del uso de
la palabra señor presidente, ni virtual, ni presencial. Ha
sido agotado el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto, se levanta la sesión y se convoca para
una próxima mañana.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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